



**„Beschwingt in den Sonntag“
Platzkonzert der Trachtenkapelle Neuberg
24.08.2025, 11:15 Uhr
Bahnhof Neuberg**

Die Zusammenarbeit mit Vereinen ist ein wichtiger Teil der Vereinstätigkeit von „Bahnhof Neuberg – Miteinander gestalten“.

Im Rahmen der Aufarbeitung des Archivs der Trachtenkapelle haben Christian Steinacher, Rudi Hinterleitner und Ernst Kovacic ein Konzert am Perron des historischen Bahnhofs Neuberg angesetzt.

Die Besonderheit der Programmfolge war die Aufführung des Marschs „Gruß an Mürzsteg“ von Dr. Paul Hlawatsch, der vom 1. Kapellmeister und Gründer der Blechmusik, Dir. Josef Merz im Jahre 1878 für gemischtes Streich- und Bläserorchester orchestriert wurde.

Da die Musiker der Kapelle in ihren Anfangsjahren sehr von den jeweiligen Arbeitsbedingungen in der Stahl- und Holzindustrie abhängig waren, legte Herr Merz darauf Wert, neben den Bläsern auch ein Streichensemble aufzubauen, auf das er zurückgreifen konnte, wenn zu wenige Bläser verfügbar waren.

Der „Gruß an Neuberg“ wurde nun also in der Version für Streicher und Bläser nach fast 150 Jahren wieder aufgeführt und mit großem Applaus bedacht.

Alle spürten das Besondere: Bläser und Streicher spielen Musik aus der Bauzeit des Bahnhofs am Bahnhofsperron!



Der Bahnhofsvorplatz in der Morgensonne vor der Ankunft der BesucherInnen

Um auf die reiche Geschichte der Trachtenkapelle aufmerksam zu machen, wurde im Wartesaal 3 eine kleine Ausstellung mit Bildern aus der Vereinsgeschichte und einigen wertvollen Dokumenten und Gegenständen aus dem Vereinsarchiv gezeigt.



Der Besuch war bei Sonnenschein und angenehmen Temperaturen sehr gut.

Das Team des Vereins (Herzlicher Dank an Ingrid Auner, Renate Scharf, Birgit Leinich, Maria Holzer, Traude Holzer, Martin Paier, Reini Auner und Hubert Holzer) hatten alles wunderbar vorbereitet: Der Bahnhof mußte nach den Bauarbeiten im WC gereinigt werden. Sitzbänke, Tische und Kühlschrank wurden von der Fa. Harich angeliefert, in der Früh aufgestellt. Den Besuchern wurden ein Erdäpfelgulasch, Frankfurter Würstl und herrliche Strudel angeboten, die Kaffeemaschine stand bereit und natürlich viele Getränke.

Die Trachtenkapelle unter Günther Schneeberger spielte hervorragend. Die Akustik des Perrons wurde auch von den MusikerInnen gelobt.

Die Stimmung im Publikum war ausgezeichnet. Von allen Seiten wurde der Wunsch herangetragen, diese gelungene Veranstaltung im nächsten Jahr zu wiederholen.

Verein „Bahnhof Neuberg – Miteinander gestalten“
www.bahnhofneuberg.at info@bahnhofneuberg.at